

Cae poder adquisitivo de los mexicanos

Reportan menor poder de compra

Señala el Coneval pérdida de ingreso de 80 pesos respecto a 2013

SILVIA GARDUÑO

Además del ajuste a la baja sobre las expectativas de crecimiento económico para 2014, el poder adquisitivo de los mexicanos va a la baja.

Ayer, el Consejo Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo Social (Coneval), dio a conocer una caída de 5.76 por ciento del poder adquisitivo en términos reales durante el primer trimestre de 2014, con respecto al mismo periodo de 2013.

Esto significa que durante el primer trimestre de 2013 los mexicanos contaban con 80.43 pesos más que en el primer trimestre de 2014, pues en términos reales -deflactado con el

Índice Nacional de Precios al Consumidor- el ingreso laboral cayó de mil 398.19 pesos a mil 317.76 pesos.

Este indicador muestra el poder adquisitivo del ingreso laboral per cápita de acuerdo a la evolución de la inflación.

Sin embargo, el poder adquisitivo de los mexicanos también cayó respecto a la evolución de los precios de la canasta básica alimentaria de la medición multidimensional de la pobreza, un 7.2 por ciento, lo que significa una disminución de 95.47 pesos.

Además, el Coneval registró un alza del Índice de Tendencia Laboral de la Pobreza (ITLP), que pasó de de 1.0256, en el primer trimestre de 2013, a 1.1307 en el primer trimestre de 2014, es decir, un aumento del 3.46 por ciento de la pobreza asociada a los ingresos por trabajo.

El alza en el ITLP signifi-

ca que son más los mexicanos cuyos ingresos no alcanzan para comprar los productos de la canasta alimentaria.

Según el Coneval, el alza en el ITLP fue mayor en las zonas urbanas que en las rurales. Así, mientras este índice aumentó 4.17 por ciento en las ciudades, en el campo el aumento fue de 1.58 por ciento.

Además, el organismo encargado de medir la pobreza en el País reportó el valor promedio trimestral de la canasta alimentaria, de mil 234.88 pesos en zonas urbanas y en 870.94 pesos en zonas rurales, un incremento de 5.37 y 4.34 por ciento, respectivamente, respecto al mismo periodo del año anterior.



Continúa en siguiente hoja

Efecto en el gasto

El ITLP registra la tendencia de la proporción de personas que no puede adquirir alimentos con su salario.

Ingreso laboral per cápita mensual deflactado con el índice de precios de la canasta alimentaria:



Y PARA COMER

Valor promedio trimestral de la canasta básica:

Bienestar mínimo	2005	2014
Urbano	\$712.5	\$1,234.8
Rural	\$492.75	\$870.9

Fuente: Coneval